
RAPPORT - Décembre 2024 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. D’entrée, 

j’aimerais prendre une minute de silence pour honorer la mémoire des 

personnes que nous avons perdu au cours du dernier mois. Que la 

terre leur soit légère.  

Je veux remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales. De plus, je veux 

remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le 

travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur 

capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les 

suivis apportés aux différents dossiers. 

Je ne reviendrais pas sur ce qui a déjà été présenté mais sentez-vous 

à l’aise de poser des questions lors de la parole au public.  

Informations générales 

▪ 2-3 novembre : Il s’est tenu le traditionnel marché de Noël au 

Centre des congrès de la Péninsule acadienne. J’ose espérer 

que les citoyens et visiteurs ont pu profiter de ces journées pour 

faire certaines emplettes des fêtes. 

 

▪ 9 novembre : lors du souper d’automne de l’association des 

anciens et amis de l’UMCS, la municipalité de Shippagan a été 

reconnu comme membre à vie de l’AMUCS. 

 

▪ 12 novembre : j’ai eu le privilège de recevoir l’ordre du Nouveau-

Brunswick. Distinction que je partage avec ma famille et ma 

communauté de Shippagan.  

 

▪ 14 novembre : la municipalité a tenu une soirée d’information 

sur le dossier de la sécurité publique animé par Marie-Lou.  

 

▪ 19 novembre : j’ai participé au discours du trône provincial. J’en 

ai profité pour rencontrer le ministre des Transports ainsi que le 

ministre du Logement. Le discours du trône met l’emphase sur 

la collaboration donc nous avons hâte de collaborer avec le 



gouvernement sur différents dossiers d’intérêt pour notre 

municipalité. Je remercie notre député Éric Mallet pour 

l’invitation. 

 

▪ 26 novembre : la municipalité de Shippagan a fait le dépôt de 

son budget. Il a été établi une augmentation de 1 cent du 100$ 

d’évaluation pour les anciens ville et village et 5 cents du 100$ 

d’évaluation pour les anciens DSL. Pour ce qui est du fonds 

d’eau et d’égout, il a été établi d’augmenter de 5$ par type de 

service pour fixer le montant à 315$/unité d’eau et par unité 

d’égout. Merci à Armand d’avoir présenté les faits saillants du 

nouveau budget. Ces sommes serviront d’une part comme effet 

de levier pour maximiser nos demandes de financement auprès 

des différents partenaires gouvernementaux et d’autre part, 

poursuivre le développement et la mise à niveau des 

infrastructures municipales. Un nouveau fond participatif pour la 

jeunesse verra le jour en 2025.  

 

▪ 2 déc. : le conseil municipal par voie de résolution retient Valores 

pour travailler sur une proposition pour soumettre une demande 

de financement à la Fédération canadienne des municipalités 

sous le fonds municipal vert programme LLAC pour un projet 

d’adaptation qui se décline en trois volets : volet 

environnemental (Mettre en place une solution basée sur la 

nature couplant ensablement et revégétalisation), volet éducatif 

(Mettre en valeur la résilience face aux aléas climatiques) et volet 

ingénierie (Assurer la préservation des infrastructures 

municipales). La date  

Rencontres : 

▪ 02 nov. : j’ai participé au 5e colloque provincial LGBTQIA+ des 

écoles francophones du Nouveau-Brunswick.  

En soirée, j’ai participé à la cérémonie du 26e prix littéraire 

Antonine-Maillet-Acadie Vie.  

 

▪ 8 nov. : j’ai fait une allocution lors de l’évènement organisé au 

centre des congrès par la SANB et le CAIENA-PA durant la 



semaine de l’immigration francophone sous le thème : "Notre 

héritage de demain". 

 

▪ 9 nov. : j’ai été invité à titre de panéliste à la table ronde sur le 

pouvoir politique acadien organisé par la SANB à Lamèque.  

 

▪ 11 nov. : j’ai participé à la cérémonie du jour du souvenir, 

cérémonie pour rendre hommage à tous ceux et celles qui ont le 

sacrifice ultime afin que l’on puisse jouir aujourd’hui de nos droits 

et liberté. Merci à la légion royale Ortona 42 d’honorer à chaque 

année à la même période la mémoire de nos anciens 

combattants. 

 

▪ 14 nov. : rencontre virtuelle avec le ministre Aaron Kennedy ou 

j’ai réitéré l’importance d’avoir une réforme de la fiscalité 

municipale et également une flexibilité dans la loi sur l’urbanisme 

pour permettre des constructions de plus de quatre unités sur un 

lot dans les anciens DSL car nous avons un projet en suspend 

dans un de nos quartiers qui est en attente.  

 

▪ 19 nov. : Participation au discours du trône à Fredericton.  

 

▪ 22-23 nov. : Près d’une centaine d’élus municipaux des régions 

de la Péninsule acadienne, de Chaleur et du Restigouche ainsi 

que des représentants des Premières Nations d’Eel River Bar et 

de Pabineau se sont réunis lors du premier Forum de l’énergie 

qui s’est tenu à Caraquet. Sous l’initiative du comité directeur de 

l’Alliance de l’énergie du Nord, l'événement a permis aux 

participants d’en apprendre davantage, sur le modèle de 

gouvernance, le processus et les prochaines étapes pour la 

création de l’Alliance. L’ensemble des municipalités et 

communautés sur le territoire s'est entendu pour poursuivre la 

mise en place de l’Alliance afin de se doter d’un cadre de 

développement de projets énergétiques optimal, respectueux du 

territoire et des communautés. Quatre ministres, les honorables 

René Legacy, vice-premier ministre, Gilles Lepage, Keith 

Chiasson et Isabelle Thériault ainsi que le député fédéral 

d’Acadie-Bathurst Serge Cormier se sont adressés aux élus, 



soulignant l’importance de voir les municipalités et les Premières 

Nations travailler ensemble pour protéger le territoire, contrer les 

changements climatiques et créer de la richesse dans le nord du 

Nouveau-Brunswick pour les générations futures. L’objectif de 

l’Alliance est de développer des partenariats afin de produire de 

l’énergie renouvelable et ainsi générer des revenus aux 

bénéfices de nos communautés, tout en contribuant à la 

transition énergétique et en favorisant l’acceptabilité sociale. 

 

▪ 21 nov. : nous avons tenu une session d’information à l’endroit 

des organismes à but non-lucratif et les entrepreneurs désireux 

d’en apprendre davantage sur nos incitatifs et les incitatifs 

disponibles à la construction de logements. Nous allons assurer 

un suivi rapproché sur ce dossier pour s’assurer d’avoir des 

projets de construction dès ce printemps sur notre territoire. En 

soirée, j’ai effectué la mise au jeu lors de la partie des légendes 

opposant les anciens canadiens à nos corsaires.  

 

▪ 25 nov. : j’ai fait une allocution lors de la cérémonie de 

reconnaissance Anita Savoie Robichaud organisé par le conseil 

d’administration du Gouvernail et Maison Ted. Je remercier le 

conseil d’administration pour ce choix judicieux, qui permettra 

d’immortaliser son œuvre pour les générations à venir. 

 

▪ 28-29 nov. : j’ai participé à la réunion de l’Ass. francophone des 

municipalités.  

 

▪ 1er déc. : j’ai fait une allocution lors du souper de Noel organisé 

par le club de l’âge d’or lors de laquelle j’ai remis un certificat 

soulignant le 50e anniversaire d’incorporation de notre club. Je 

tiens à féliciter M. Denis Savoie, président et son conseil 

d’administration qui, avec passion et engagement, continuent de 

faire vivre cette belle aventure humaine, enrichissant notre 

communauté jour après jour. 

 

 

 



Activités à venir 

▪ 6 déc. : ça sera la Journée nationale de commémoration et 

d’action contre la violence faite aux femmes. Cette journée sert 

à se souvenir de celles qui ont subi de la violence fondée sur le 

sexe et que nous avons perdues. C’est aussi le moment d’agir. 

Vous êtes invités à la cérémonie et marche commémoration de 

la tragédie de la polytechnique à compter de 11h30 à 

l’amphithéâtre de l’UMCS. 

 

o En soirée, match des corsaires au centre Rhéal Cormier à 

20h. 

 

▪ 7 déc. :  

o Traditionnel défilé du père Noel. Je tiens à remercier toutes 

les personnes qui participent de prêt ou de loin à rendre ce 

défilé une réalité.  

o Souper de Noël organisé par le club 50 ans et plus à le 

Goulet.  

o Souper de Noël des chevaliers de Colomb. 

o La guignolée de la corporation des citoyens de Le Goulet. 

 

Le Village du Père Noel va offrir ses portes toutes les fins de semaine 

débutant le vendredi 6 décembre au 23 décembre 2023 de 18h à 21h 

et le père Noel y sera présent tous les vendredis pour rencontrer petits 

et grands. L’information est disponible sur la page Facebook de la 

municipalité.  

Décembre est un mois festival avec l’approche des fêtes de Noël et de 

fin d’année, je vous encourage à faire vos emplettes chez nos 

différents commerçants locaux. Je vous encourage également à faire 

appel au service Nez-rouge en composant le 506-336-2611 pour tous 

vos raccompagnements. C’est également un temps de l’année ou je 

vous invite à penser aux prochains en faisant en geste envers les plus 

nécessiteux par le biais de la guignolée de l’UMCS, corporation ou les 

chevaliers de Colomb ou notre banque alimentaire.   

 



Je profite de l’occasion qui nous est offerte ce soir pour vous souhaiter 

un joyeux temps des fêtes en famille et entre amis. Continuez à 

prendre soin de vous et nous souhaitons vous compter des nôtres en 

2025. Je vous souhaite la SANTÉ pour 2025 à vous et vos proches.  

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée. 

Kassim Doumbia 

Maire 


